TULLE

Portrait statistique des morts de la Grande Guerre

PAGE

Périgueux dans le rouge

pour recevoir Tulle

CORRÈZE

La vente de véhicules de seconde main patine

PAGE S

Limousine et cul noir stars à Paris



- VAINQUEURS. Erreur, la vache du Gaec Camus père et fils, en Haute-Vienne, a décroché le titre de meilleure femelle du concours général de la race limousine, hier, à Paris.
- taureau Dysney, champion en 2013, le Gaec Pimpin frères, également haut-viennois, est remonté sur le podium cette année.
- cut Noir. La première vente aux enchères de cochons culs noirs du Limousin a tenu toutes ses promesses. Un sacré lancement pour la coopérative du cul noir initiée il y a moins d'un an.

PHOTO STÉPHANE LEFEVRE

PAGES 2 ET 3

PROPOS D'UN MONTAGNARD

Anti-jounisme ? C'est une chanson pour dire aux feunes de se bouger un peu, sauf que depuix la mise en ligne du clip et de ses bons vieux clichés, la nouvelle chanson des Enfoirés « Toute la vie » passe mal. Très mal. « Hymne anti-jeunes », « cacophonie indécente », « chanson malaise », « donneur de leçon », « paternaliste Les reproches pleuvent sur le compte Twitter de la bande à Coluche. « Les Enfoirés n'ont jamais aussi bien porté leur nom », décoche ainsi un « jeune ». La chanson prétendait inciter à dépasser le « désaccord générationnel ». C'est pas gagné...



Morgan Parra ne veut pas rater son retour au sein du XV de France

TOURNOI DES VI NATIONS. Le demi de mêlée clermontois débutera le match face au pays de Galles, demain soir (18 heures).

PAGES SPORTS



Salon de l'agriculture

ENCHÈRES ■ Un succès total pour la première vente aux enchères de cochon cul noir du Limousin

A se taper le cul noir... par terre

Annoncée comme un des événements du Salon, la 1" vente oux enchères de cochons culs noirs du Limousin a tenu toutes ses promesses hier. Un sacré lancement pour la coopérative du cul noir initiée il y a moins d'un

Textes : Jean-Paul Sportiello Photos : Stéphone Lefèvre

Is n'auraient raté ca pour rien au monde. Hier après-midi, le ring porcin était pris d'assaut par le public, les responsables professionnels, et bien sûr les élus de la région. Tous au coude à coude pour assister à l'événement du jour : une vente aux enchères de cochons culs noirs du limousin. La première du genre pour une race porcine, du jamais vu pour cette filière plutôt discrète.

Comme une bonne blaque

Dès 15 heures, les acheteurs sagement assis sur les bottes de foin mis à leur disposition vibraient d'impatience. Car tous voulaient inscrire leur nom au frontispice de cette journée historique en repartant avec un des quatre cochons mis en vente. « Quatre magnifiques spécimens de la race cul noir soigneusement de mise sur le ring pour

EVÉNEMENT. La première vente aux enchéres de cachons culs noirs Limposin a attiré la grande foule. Les acheteurs étaient au ren-

dez-vous et les prix ont été exceptionnels.

sélectionnés dans les cet événement qui avait et les grandes surfaces vemeilleurs élevages de la région », c'est ainsi que Stephane Deconchat, animateur de la vente, a annoncé la couleur. Le commercial du Groupement limousin bétail et viande (GLBV), avait troqué sa casquette de marchand de bovins contre le béret rouge du cul noir.

La bonne humeur était

des airs de fête, un peu comme une bonne blague res. entre potaches. Pensez donc, des cochons aux enchères ? Ca ressemble à une plaisanterie, surtout quand ils s'appellent cul noir et que la coopérative se nomme « L'écusson noir » (les culs sont noirs). Sauf que l'affaire était prise très au sérieux par les bouchers, les restaurateurs

nus se disputer les enchè-

Dès le premier animal proposé, Yvan, 174 kg, né chez Jean-Luc Monteil à Sauviat-sur-Vige, les enchères ont décollé. Mis à prix 550 €, avec des enchères montantes par 50 €, l'animal a ouvert la voie en attelgnant 1.750 €. grâce à la boucherie Lévéque, dans le 10° arrondissement à Paris.

Enchères à 2.250 euros

Ina, 178 kg, du lycée agricole des Vaseix, prenait le relais en faisant monter les prix à 2.000 €. avec Cora Limoges. Ivanoë, 163 kg. à Jean-Luc Monteil, a été l'objet d'un beau duel entre Christophe Sénégas du restaurant L'Escala dau limouzi (ex-

auberge de l'étang à Meuzac) et Thierry-Didier de Fresse, de la boucherie limousine à Saint-Georgesdes-Bois, au bénéfice de ce dernier qui est monté jusqu'à 2.250 €.

Cing fois le prix

Enfin, Isis, meilleur animal du concours de la matinée, 186,5 kg, du groupement agricole d'exploitation en commun (Gaec) Royer à La Roche l'Abeille a été enlevé par Christophe Sénégas pour 2.150 €. « Je ne voulais pas repartir sans en avoir un. Je suis content », confiait le chef, qui s'est aussi porté acquéreur d'une vache Blason prestige, lundi. Si d'autres culs noirs avaient été proposés, ils auraient trouvé preneurs sans problème.

« C'est un succès total. résumait Nicolas Couderc. président du Syndicat des éleveurs de porc cul noir. On ne s'attendait pas à ceprix. C'est cinq fois le prix normal. On n'avait pas osé monter une vente l'an dernier. On a prouvé qu'on pouvait le faire. Les clients nous ont suivis. Notre structure est aujourd'hui en place nous avons des produits à proposer. »

Dans ces conditions. inutile de préciser que le rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine.

De belles bêtes de concours



PODIUM. Et de quatre. Le désormais traditionnel concours cul noir en est à sa 4' édition, déjà. Ce rassemblement des meilleurs spécimens de cochons culs noirs du moment réunissait cette année dix animaux provenant de cinq élevages différents dans deux sections : les trules sultées avec trois trules et leurs porcelets et la section des cochettes avec sept animaux. Le concours s'est déroulé hier matin sur le ring porcin en présence de nombreux curieux, toujours ravis d'admirer ces attachants animaux, très sociables et dénués de toute agressivité.

Les résultots. Section des cochettes : 1. Jess, à Nicolas Coudert, 2. Jade, à Patrick Royer, 3. Jane, à Nicolas Couderc, 4' ex-æquo Julotte, à l'exploitation agricole du lycée des Vaseix et Julie à Patrick Royer, 6. Janette, à l'Esat Bertran de Born (24), 7. Jasmine, à l'Esat Bertran de Born (24).

Section des femelles suitées : 1. Houpa, à Ségolène Gelé, 2. Isadora, à Patrick Royer,

Prix de championnat : Jess à Nicolas Coudert. Prix d'ensemble : Patrick Royer. 1" prix du concours charcutiers, meilleur animal du concours : Isis à Patrick Royer.

JOYEUX ANNIVERSAIRE



BOUGIE III La Coopérative du cochon cui noir du Limousin s'est trouvé une marraine de charme et un parrain de choc. Hélène Gateau, journaliste de « Midi en France » et des « Animaux de la 5 » a tout comme Gérard Vandenbroucke, président du conseil régional, accepté de jouer le jeu. Leur première « mission de confiance » a été de souffler la bougie anniversaire de la première année d'existence de la coop. L'événement s'est déroulé dans la bonne humeur hier matin lors de la traditionnelle visite des élus régionaux, accompagnés de Miss Limousin et Miss Cul noir 2014, Charlotte Lemains.

La création de la Coop du cul noir baptisée « L'Ecusson noir » a été annoncée l'an dernier au Salon. En quelques mois, la nouvelle structure a fait du chemin. Neuf éleveurs sont adhérents. Leur production est désormais suffisante pour permettre la fabrication d'une gamme complète de produits charcutiers : rillettes, pâtés, jambons, saucissons, etc. Une jeune filière est en train de se structurer solidement. Un nouveau produit 100 % limousin est né. L'engouement est là, comme l'a prouvé la 1" vente aux enchères qui s'est déroulée hier.